



Beschlussvorlage

Amt: Amt für Kultur, Sport und Öffentlichkeitsarbeit
Vorl.Nr.: V/2014/3428
Datum: 25.02.2014

TOP: _____
Anlage Nr.: _____

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Ausschuss für Kultur, Generationen und Soziales	26.03.2014	öffentlich

Tagesordnung

Musikschule Hennef;
Tätigkeitsbericht

Beschlussvorschlag

Der Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.

Begründung

In dem am 07.02.2012 vorgelegten Tätigkeitsbericht der Musikschule wurden die Schwerpunkte des neuen Musikschulkonzepts vorgestellt. Die konzeptionellen Änderungen zielten darauf, den allgemein rückläufigen Schülerzahlen entgegenzuwirken und die Präsenz der Musikschule in der öffentlichen Wahrnehmung und insbesondere in den Schulen zu stärken.

Aufgrund der Umsetzung der Maßnahmen aus der neuen Konzeption stiegen die Schülerzahlen seit dem Jahr 2011 von 359 Schüler/innen kontinuierlich auf 440 Schüler/innen im Jahr 2014 an. **(359 Schüler/innen zum 01.01.2011, 398 Schüler/innen zum 01.01.2012, 438 Schüler/innen zum 01.01.2013, 440 Schüler/innen zum 01.01.2014)**. Diese Steigerung konnte trotz der allgemein rückläufigen Schülerzahlen, der Erweiterung des Ganztags- bzw. offenen Ganztagsbetriebes der Schulen und der Angebote privater Musikschulen erreicht werden.

Zum 01.01.2014 verteilten sich 478 Fachbelegungen auf 31 Fächer aus 10 Fachbereichen. Entsprechende Darstellungen sind der Vorlage als Anlage 1 beigelegt.

Das Angebot der Musikschule wurde weiter ausgebaut und es ist insbesondere gelungen, das Angebot im Ganztagsbereich der Schulen stark zu erweitern.

Kooperationen mit Schulen im Rahmen der OGS

Die Musikschule bietet mittlerweile an 4 Grundschulen Musikunterricht im Rahmen der OGS an. Das Fächerangebot reicht vom Kinderchor über Gitarren-, Klavier- und Blockflötengruppen bis zu einem Orchesterangebot. Durch die Musikschulleitung wurde und wird in Zusammenarbeit mit den Schul- und OGS-Leitungen ein auf den Unterricht im Rahmen der OGS zugeschnittenes Konzept entwickelt. 5 Musikschullehrer sind aktuell in diesem Bereich tätig. Von dem Angebot machen zurzeit 68 Schüler/innen Gebrauch.

Mitte Februar 2014 startete in Zusammenarbeit mit der Förderschule ein Musikangebot im Rahmen der OGS an der Schule in der Geisbach. Geleitet wird die Gruppe von einem Musiktherapeuten der als Dozent für die Musikschule Hennef arbeitet.

Kooperation mit der Gesamtschule-West

Mit dem Start der neu gegründeten Gesamtschule-West entstand die Idee einer Kooperation zwischen der Gesamtschule-West und der Musikschule der Stadt Hennef, die seit dem Frühjahr 2013 erarbeitet wurde. Im September stellten Dozent/innen der Musikschule in der Gesamtschule-West ihre Instrumente vor und im November 2013 starteten Gesamtschule-West und Musikschule zwei Gitarrengruppen. Am 28.01.2014 konnte die als Anlage 2 beigefügte Kooperationsvereinbarung zwischen der Gesamtschule-West und der Musikschule der Stadt Hennef unterschrieben werden, die die Grundlage für alle weiteren Maßnahmen bildet.

Zusammenarbeit mit der Seniorenresidenz

Auch das außerschulische Angebot wird nach Möglichkeit bedarfsgerecht erweitert. So kann seit Sommer 2012 die Musikschule der Stadt Hennef in der Curanum Seniorenresidenz eine Musikgruppe für Menschen anbieten, die an Demenz erkrankt sind. Die Gruppe wird ebenfalls von einem Musiktherapeuten, der als Dozent für die Musikschule Hennef arbeitet, geleitet.

Bands, Kurse, Veranstaltungen

Seit September 2013 bietet die Musikschule eine neue Einsteiger-"Brassband" an. Die vorherige Bigband ("Big Beats") der Musikschule wurde ein AG-Angebot des Gymnasiums, da die Besetzung der Bigband überwiegend aus Schüler/innen des Gymnasiums und nicht aus Schüler/innen der Musikschule bestand.

Das Kursangebot der Musikschule wird stetig ausgebaut. Geschenk- und Schnuppergutscheine (auch in den „Neubürgertaschen“) haben sich als Werbemaßnahme etabliert. Ziel ist es auch, in den Sommerferien 2014 erstmals ein Ferien-Workshop-Angebot anzubieten. Ein entsprechender Aufruf an die Musikschullehrer ist als Anlage 3 beigefügt.

Durch Veranstaltungen und erfolgreiche Teilnahmen an Wettbewerben erzielte die Musikschule in der Öffentlichkeit positive Resonanz.

- Beim Eröffnungsfest zum Rheinischen Lesefest in der Bundeskunsthalle in Bonn im Oktober 2012 spielten die "NightBirds" der Musikschule Hennef. Die "NightBirds" sind keine feste Band-Formation der Musikschule, sondern diverse Pop-Ensembles in kleinen Besetzungen mit eigens dafür arrangierten Stücken.
- Beim "Orientierungswettbewerb musizierende Jugend" im November 2012 in Siegburg waren die Schülerinnen und Schüler der Musikschule der Stadt Hennef wieder einmal erfolgreich und wurden in der Kategorie "Klavier und ein Blasinstrument" ausgezeichnet.
- Im Dezember 2012 fand ein Schülerkonzert in der Meys Fabrik statt.
- Im Januar 2013 waren die teilnehmenden Schüler/innen der Musikschule Hennef beim Regionalwettbewerb "Jugend musiziert" erfolgreich.
- Im Februar 2013 spielten Schüler/innen der Musikschule Hennef beim Preisträgerkonzert in Schloß Birlinghoven.
- Im Rahmen der Zusammenarbeit in der Arbeitsgemeinschaft der Musikschulleiter des Rhein-Sieg-Kreises übernahm die Musikschule Hennef im Februar 2013 die Organisation der Kategorie "Kleine Spielkreise" des Wettbewerbs "Musizierende Jugend" 2013 und wird Austragungsort des Preisträgerkonzertes im Dezember 2014 sein. Das Preisträgerkonzert wird anlässlich des 60jährigen Bestehens der Musikschule Hennef als Jubiläumskonzert gestaltet.
- Im Februar 2013 übernahmen Schüler/innen der Musikschule Hennef das musikalische Rahmenprogramm bei der 1. Veranstaltung "Literatur in der Fabrik".
- Im März 2013 erreichten Schüler/innen der Musikschule Hennef zweite Preise beim Landeswettbewerb "Jugend musiziert" in Bonn.
- Im April 2013 veranstaltete die Musikschule Hennef ein Dozentenkonzert in der Meys Fabrik.
- Im Mai 2013 fanden die alljährlichen Musical-Aufführungen statt.
- Im Juni 2013 traten die "NightBirds" bei der Europawoche auf. Es fand ein Schülerkonzert in der Meys Fabrik sowie der „Tag der offenen Tür“ mit Sommerfest statt.
- Im September 2013 spielten Klavierschüler der Musikschule beim Beethovenfest in Bonn.
- Im Dezember 2013 fand ein Schülerkonzert in der Meys Fabrik statt und Schüler/innen der Musikschule Hennef waren an der Gestaltung des Preisträgerkonzertes "Musizierende Jugend" in Königswinter beteiligt.

Auch die Anschaffung neuer Musikinstrumente diene der Stärkung des Musikschulangebotes. Unter anderem konnte mit Mitteln der Stadt Hennef, des Fördervereins der Musikschule und der Hennef-Stiftung der Kreissparkasse Köln die städtische Musikschule einen neuen Flügel sowie ein neues Klavier erwerben. Anlässlich der Anschaffung des Flügels gestaltete die Musikschule im Dezember 2013 ein kleines Einweihungskonzert.

Ziel bleibt es, der Verpflichtung zur Vermittlung von musikalischen und kulturellen Kompetenzen nachzukommen und die Attraktivität und die Konkurrenzfähigkeit der städtischen Musikschule zu erhalten. Dies ist auch Ziel des 2012 vom Rat verabschiedeten Kulturentwicklungs-konzeptes.

Hennef (Sieg), den 10.03.2014
In Vertretung

Michael Walter

Hennef (Sieg), den 25.02.2014
In Vertretung